



SZU Medienmitteilung

Über 26 Millionen Fahrgäste bei Bahn, Bus und Seilbahn

20.3.2025

Im Jahr 2024 reisten insgesamt 26,41 Millionen Fahrgästen mit den Verkehrsmitteln der Sihltal Zürich Uetliberg Bahn SZU. Dieser Wert liegt über dem bisherigen Rekordwert von 2019, als 25,85 Millionen Fahrgäste gezählt wurden. Die Felseneggbahn und der Zimmerbergbus erreichten gar den zweiten Rekordwert in Folge.

Weiter steigende Fahrgastzahlen auf der S-Bahn

Sowohl bei der Sihltalbahn S4 als auch bei der Uetlibergbahn S10 konnte die SZU im vergangenen Jahr eine Steigerung der Fahrgastzahlen verzeichnen. Die S4 transportierte während zwölf Monaten insgesamt 9,4 Millionen Fahrgäste, was gegenüber dem Vorjahr einer Zunahme von rund 2,7 Prozent entspricht. Auffällig sind die weiterhin stark wachsenden Fahrgastzahlen in der Manegg. Die rege Siedlungsentwicklung entlang der Strecke und der Zubringerlinien wird auch künftig zu einer merklichen Zunahme der Passagierzahlen führen.

Mit der S10 reisten gesamthaft 5,3 Millionen Fahrgäste. Die Zunahme gegenüber dem Vorjahr liegt damit bei 12,0 Prozent, gegenüber 2022 gar bei 36,7 Prozent. Der deutliche Aufwärtstrend lässt sich unter anderem mit aktuellen Entwicklungen in Quartieren erklären, die starke Frequenzbringer sind. So wurden im Verlauf des Jahres 2023 in der Binz beispielsweise mehrere Bau- und Sanierungsprojekte von Wohn- und Bürogebäuden abgeschlossen, in denen nun mehrere hundert Menschen wohnen oder arbeiten. Zum Wachstum bei der S10 trägt aber auch massgeblich der touristische Freizeitverkehr bei. So stieg die Zahl der Reisenden, die bis zur Station Uetliberg fahren im Vergleich zum Vorjahr nochmals um über 10 Prozent. Dies, nachdem sie bereits im Jahr davor um rund 14 Prozent gestiegen war.

Die Entwicklung der Fahrgastzahlen unterstreicht die Notwendigkeit des eingeleiteten Modernisierungsprogramms «SZU_4.0». Im Rahmen dieses Programms investieren der Bund, der Kanton Zürich und die SZU in den nächsten Jahren rund 800 Millionen Franken in neues Rollmaterial und in die Infrastruktur. So kann die SZU ihr Angebot langfristig ausbauen und sicherstellen, dass sie ihre Kundschaft auch in Zukunft pünktlich, sicher und bequem ans Ziel bringt.

Zimmerbergbus mit Rekordergebnis

Im Jahr 2024 nutzten insgesamt 11'187'803 Personen eine der 25 Linien des Zimmerbergbus (+4,0%). Damit transportierte der Zimmerbergbus so viele Fahrgäste wie nie zuvor, nachdem bereits im Vorjahr ein neuer Rekord aufgestellt wurde.

Mit dem Fahrplanwechsel im Dezember 2023 wurde die Linie 153 von Adliswil, Bahnhof nach Adliswil, Büchel am Wochenende im 20-Minuten-Takt via Tierpark Langenberg bis Langnau-Gattikon verlängert.

Dieser Angebotsausbau wird von der Bevölkerung offenbar gut angenommen: 2024 wurden auf der Linie 481'373 Personen transportiert, was gegenüber dem Vorjahr einer Zunahme von 18,3 Prozent entspricht.

Die meistgenutzte Linie des Zimmerbergbus war, wie bereits im Vorjahr, auch 2024 die Linie 140 zwischen Thalwil und Langnau a.A. mit 1'068'770 Fahrgästen (+6,6 Prozent). Die Linie 145 von Thalwil nach Horgen wurde mit 962'771 transportierten Personen (+6,3 Prozent) am zweithäufigsten genutzt, gefolgt von der Linie 131 innerhalb Horgens mit 915'328 transportierten Personen (+6,5 Prozent).

Bestes Jahr für die Felseneggbahn

Die Felseneggbahn verzeichnete 2024 zum zweiten Mal in Folge einen Passagierrekord. Von Januar bis Dezember wurden insgesamt 303'601 (+8,4 Prozent) Fahrgäste befördert. Besonders hohe Frequenzen wurden in den Monaten Mai, Juli und August erreicht, mit 31'209, 33'873 sowie 33'875 Personen.

Fahrgastzahlen SZU

in 1000	2023	2024	Veränderung
S-Bahn	14'017	14'846	+5,9 %
Zimmerbergbus	10'755	11'188	+4,0 %
Felseneggbahn	280	304	+8,4 %
Nachtnetz	86	83	-3,5 %
Total	25'138	26'421	+5,1 %

Kontakt

Medienstelle SZU
+41 44 206 45 29
medienstelle@szu.ch



Mit der S10 reisten gesamthaft 5,3 Millionen Fahrgäste.



Der Zimmerbergbus transportierte mit 11,2 Millionen Fahrgästen so viele wie nie zuvor.

SZU_4.0: Wer bei uns einsteigt, hat mehr vom Leben

In den letzten 30 Jahren hat sich die Zahl der Passagiere in den Verkehrsmitteln der Sihltal Zürich Uetliberg Bahn SZU verfünffacht. Und der Verkehr nimmt weiter zu: Im nächsten Jahrzehnt wird das Fahrgastaufkommen nochmals um die Hälfte steigen und sich bis 2050 gar verdoppeln. Um dieses gewaltige Wachstum ohne Komfort- und Stabilitätseinbussen zu bewältigen, ist ein Ausbau des Angebots nötig. Deshalb investieren der Bund, der Kanton Zürich und die SZU in den nächsten Jahren rund 800 Millionen Franken in neues Rollmaterial und in die Infrastruktur. So bringt die SZU alle pünktlicher, bequemer und schneller ans Ziel.



Mehr Informationen und Bild-Download unter:
www.szu.ch/medien